

猪名川河川レンジャー出前講座の報告

開催日：平成23年10月7日(金曜日)19:30～21:40
 場所：猪名川町立大島小学校多目的ルーム
 主催：大島小学校区まちづくり協議会(校区自主防災会連合)



会場の様子

総合防災訓練に先立って

猪名川町の大島小学校区では、総合防災訓練が予定されており、その前に各自治会で避難訓練をすることになっています。ただ、避難訓練にあたって実際にどこが危険なのかということが、住民のみなさんに伝わっていないのではないかと危惧されていました。そこで、避難訓練をするための基礎的な防災の知識を身につけていただくために、防災講座を開催することになりました。司会は大島小学校区まちづくり協議会会長でもある奥村レンジャーが、講師は栄木レンジャーが努めました。防災講座では、大島小学校区での地震や大雨災害のメカニズムや、防災への取り組みなどについてお話ししました。中でも次のようなことをお伝えしました。



司会の奥村レンジャー

- 土砂災害は、降雨のピークが過ぎてから数日後に発生することがあるので、降雨のピークが過ぎても安心してはいけません。
- 猪名川町ではS.28年に奥川辺・有馬水害があり、家屋被害50戸、山崩れ320箇所の被害が発生したが、当時の体験者の話は有意義。
- 避難時に避難する時は、水深だけでなく流速にも気をつけなければいけません。水深が50cmでも流速が1m/sを超えている場合は、歩くことができなくなります。
- 想定を超える事態が起こった場合でも被害に遭わないように、自分で考え臨機応変な行動をとれることが大切。

★ 猪名川河川レンジャーでは、皆様からの出前講座のご要望を承っております。



説明する栄木レンジャー

猪名川河川レンジャーに関するお問い合わせは、下記ウェブサイト・メールアドレスをご利用頂くか、猪名川河川事務所 管理課までご連絡下さい。

猪名川河川レンジャーのウェブサイト：http://iranger.web.fc2.com/

メールアドレス：inagawa_ranger@ss.pacific.co.jp

猪名川河川事務所 管理課 電話番号：072-751-1111(代表) 住所：池田市上池田2丁目2番39号

猪名川河川レンジャー 検索

人と川をつなぐ

猪名川河川レンジャー

NEWSLETTER

平成23年(2011年)11月11日号

第8回水辺まつり

猪名川・藻川にきれいな流れをとりにどそう



■ 第8回水辺まつり

河川レンジャー、今年も出展。

— 外来種に対する取り組みなどを展示

■ 猪名川河川レンジャー出前講座の報告

避難訓練のための基礎的な防災知識についての防災講座開催

■ 第8回水辺まつり

～ 猪名川・藻川にきれいな流れをとりもどそう～

とき：平成23年9月24日(土)午前9時～午後3時 ところ：藻川中園橋下流左岸河川敷 主催：水辺まつり実行委員会



藻川と、水辺まつり会場

「この日は、猪名川・藻川の清流復元にむけて、川と人との関わりを考え、人々が川辺で交流する日です。」「川から離れてしまった子どもたちを再び川に呼び戻す日です。そして私たちが川ガキになる日です。」水辺まつりは、この言葉のもとに地域や流域で活動する団体や有志が集まって開催しています。今年で8年目を迎え、人々の交流をより深め、より多くの子どもたちを呼び、猪名川・藻川の清流復元のための具体的な行動を始めようとしています。

(水辺まつりプログラムより)

楽しく猪名川・藻川にふれました

まつりの当日は晴天に恵まれましたが、前日までの降雨のため藻川が増水しており、毎年人気のカヌー、Eボート、イカダなどのメニューが中止となったにもかかわらず、3000人(実行委員会発表)ものご参加・ご来訪がありました。会場では尼崎東高等療校の吹奏楽からはじまり、フラダンスや和太鼓などステージでは熱演が繰り広げられ、各ブースとも大いに賑わっていました。



子供たちのフラダンス



尼崎東高等療校吹奏楽部



太鼓演奏



開催直後から人気の、河川レンジャーブース

外来種対策をPR

また、猪名川に繁茂する外来種への対策の必要性を訴えるために、オオブタクサの実物大パネルや本物のオオブタクサを展示しました。見学されるみなさんは、オオブタクサを放置するとどれくらい大きくなるのかを実感されたことと思います。外来種対策の取り組みの実践編として、会場上流に生育するアレチウリの引き抜きを行いました。

また、防災に関しても、パネル展示を行うとともに、「命綱づくり」として細い1本のロープでも3本に束ねることで命綱とできることを実演し、子どもたちにも命綱づくりを体験してもらいました。

参加されたみなさんも、楽しい行事を通じて、猪名川・藻川の大切さや、それを自分たちで守っていかなければならないことを感じていただけたと思います。



外来種撤除作戦

レンジャーブースを出展

猪名川河川レンジャー、猪名川河川事務所は、この水辺まつりを猪名川のこを知ってもらいようよい機会ととらえ、毎年出展しています。河川レンジャーブースでは、猪名川・藻川に生息する生物を実際に水槽で展示したほか、カメ、サワガニ、ザリガニに実際にさわられるコーナーを設け、子どもたちに人気のブースとなりました。



水生生物にさわられるコーナーが大人気



たくさんの子供たちがブースへ



命綱づくりを体験



外来種撤除作戦



オオブタクサの実物展示